
＜４年生＞　
古林 拓実 栄養 富山
武田 薫 造園 千葉
古屋 雄祥 経済 東京
野木 祐季 化学 埼玉

＜３年生＞
北﨑 守 経済 埼玉
久野 春太 森林 千葉
久野 裕也 森林 東京
千葉 寛之 化学 埼玉
髙橋 純也 森林 千葉

＜２年生＞
草深 悦誌 国バ 長野
吉満 一貴 経済 神奈川
木分 陽介 国バ 埼玉

＜１年生＞
田中 義貴 醸造 東京
井上 息吹 バイサイ 神奈川
富山 暁子 工学 東京
徳田 良明 開発 千葉
田中 茉妃 経済 神奈
谷口 華 経済 神奈川
田村 沙恵子 経済 神奈川
古田 和秀 経済 熊本
吉村 北斗 経済 埼玉

　今年の調査テーマは「里山」です。しかし、一言
で「里山」と言っても情報は多岐に渡り洪水の如く
氾濫しております。定義すらもあちらこちらで違うの
が現状です。そこで私たちは環境省が定める定義
を基にし、「能登」「大山」「里山へGO」の3つの調
査地に絞って調査していく事にしました。
　様々な情報をいかにどう取捨選択していけるかが
課題だと思っております。

　2015年10月5日に部長先生交代
式が行われました。卒業生の方々も
お集まりいただき、前部長先生の友田
清彦先生、新部長先生の野口敬夫
先生を囲み、和やかな雰囲気の楽し
い会となりました。友田先生には、今

・役員会　16:30～ ・懇親会　18:00～
※詳細は同封資料をご確認ください。

【日程】2016年10月29日（土）
【場所】世田谷キャンパス グリーン

10/28（金）～10/30（日）
東京農業大学 世田谷キャンパス

10/29(土)～10/30(日)
厚木キャンパス

10/9(日)～10(月・祝)
オホーツクキャンパス
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調査テーマ 　「里山」

現在、総勢21名で活動し
ております。今後とも何卒よ
ろしくお願いいたします。

　市橋農園さん（屋久島）でのたんか
ん実習が、今年2016年2月で20周
年を迎えました。それを記念して、
2016年8月20日に渋谷東武ホテル
（東京）にて、「屋久島実習20周年
記念祝賀会」が行われました。
　当日は、市橋農園の皆さま総勢15
名が屋久島から上京され、歴代の実
習生の方々約80名が集まりました。
　祝賀会では、市橋農園さんからダン
ス演武や迫力のある空手の披露が行
われました。加えて、20期生からの実
習報告も行われたり、20周年の記念
誌が祝賀会に来られた方々に渡され

実習の様子
● 野辺山（長野県）
　標高1300メートルの高地を生かした農業の現場
で作業させていただきました。作業としては主にトマト
の収穫、芽かき、誘引です。出荷するための箱詰め
もトマトのサイズが違うと信用にかかわり、花を落とす
だけで農家の収入に関わってくるという一つ一つの作
業の重大さを感じてとても貴重な経験をすることが出
来ました。

● 東御（長野県）
　東御ではブロッコリー、ズッキーニを主とした西洋野
菜のほかに、近年ブームとなりつつある珍しい野菜を
栽培しています。自分の周りではまだまだ見ない様な
野菜を見ることが出来て、とても興味深い実習で
す。又、今年は新しく稲を始めました。この様な常に
新しい事に前向きな姿勢は我々が学生生活を送る
上での重要なヒントにも成ると感じています。机の上
だけでは学べない様々な出来事には、ただただ驚く
ばかりです。

● 上田（長野県）
　OB水谷さんが栽培しているワイン葡萄の手入れ
作業をさせていただきました。作業は、葡萄を守るた
めのネット張り、除草、葡萄の除去、余分な葉の除
去などです。ワイン葡萄を実際に見れる機会も少な
いのでとても貴重な経験をさせていただいていることが
ひしひしと感じます。ワインがビンに詰められた光景を
見せていただいた時は圧巻でした。また、2016年
10月9日（日）に上田にて、ワイン葡萄のメルロー
収穫祭が行われ、現役生は数名参加予定です。

● 屋久島（鹿児島県）
　今年で屋久島実習は２０周年を迎えました。例
年の作業であるタンカンの収穫・選果・加工や堆肥
まきに加え今年はエンドウの収穫もさせていただきま
した。今年は加工品のラベルを張る作業もありまし
た。ラベル屋久島という壮大な自然の中で貴重なお
話の数々を聞かせていただき、今後のために生かせ
ることが多かった経験でした。

第125回
収穫祭
第125回
収穫祭

友田部長先生交代式（15/10/05開催）

屋久島実習20周年記念祝賀会

までの感謝の気持ちとこれからのご活
躍を願って、竹馬会からは寄せ書き、
現役生からは花束が贈られました。友
田先生、今まで本当にありがとうござ
いました。野口先生、これからどうぞよ
ろしくお願いいたします。

ました。会場で出されたお食事には、
歴代の実習生が栽培した野菜をはじ
めとした食材がふんだんに使われてい
ました。
　市橋農園さんへ向けた実習生から
の祝辞には、現幹事・北崎（3年
生）も述べさせていただき、最後に行
われたエール披露では、前幹事・古林
（4年生）がきらせていただきました。
　収穫祭では、20年間
お世話になった市橋農園
さんのたんかんの加工品
を販売いたします。ぜひ 
ご賞味ください！


